

# EL GRADUADOR

Se sale todos los días excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante... 6 rs. mes. En los demás puntos... 20 - trimestre. Fuera de España... 60 . . . . .	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la... cion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 5 de Mayo de 1881.

## OPINION DE GARCÍA RUIZ.

Para que se vea con cuanta sin razon motejaron los progresistas y los federales las declaraciones de nuestro queridísimo jefe, Sr. Castelar, en su carta privada á Mr. Emilio Girardin, vamos á reproducir una parte del manifiesto dirigido á sus correligionarios por D. Eugenio García Ruiz, persona respetabilísima y uno de los demócratas más antiguos é ilustres de nuestro país.

Cuantos hayan leído durante el mes próximo pasado los diarios radicales y alguno que otro federal, habrán podido observar como se cebaron unos y otros en la referida carta, para hacer de ella las mas malévolas é injustas apreciaciones, pretendiendo zaherir al eminente tribuno español por los elogios consignados en dicho documento á favor del Gobierno actual.

Pues bien: ha hablado ahora el señor García Ruiz, político de gran significacion, que ha ejercido y puede ejercer aún bastante influencia en los destinos de España, y habiendo expuesto las mismas opiniones que el Sr. Castelar en pró del Ministerio Sagasta, ni á los radicales ni á los pactistas ni á ninguno de esos que tanto vociferan apenas habla el jefe de la democracia gubernamental, á ninguno, repetimos, se le ha ocurrido lanzar censura alguna contra aquel demócrata distinguido.

Por qué se observa tan notable diferencia en la actitud de esos políticos? ¿Cómo no truenan contra el señor García Ruiz que ha dicho en su manifiesto mucho más en pró de la situacion, que consignara nuestro dignísimo jefe en su carta al malogrado é ilustre periodista francés?

Y hé aquí como una vez más triunfa la verdad contra el sofisma y las malas artes de que tanto se valen los enemigos personales y políticos del Sr. Castelar, para combatirlo. Así vence siempre la consecuencia y leal proceder del gran orador demócrata, de la guerra cruel é injustificada que le hacen los nuevos y algunos antiguos republicanos. Ellos atronaron los aires con sus gritos y llenaron durante muchos días el espacio preferente de sus periódicos, escribiendo todo género de censuras contra nuestro queridísimo jefe, porque con la nobleza que le distingue, el talento y la experiencia que tiene de los hombres y de los asuntos políticos de su país, aconsejó primero la política de benevolencia con los actuales gobernantes, é hizo despues las sinceras y juiciosas declaraciones comunicadas amistosamente, y en el seno de la confianza, á su excelente amigo Mr. Emilio de Girardin, coincidiendo en el primer saco con las opiniones sustentadas tambien por el Sr. Martos y últimamente con el parecer no

menos autorizado del Sr. García Ruiz.

¿Por qué no llaman traidor ni apóstata ni cosa parecida el ex-ministro republicano del 74, García Ruiz, puesto que ha emitido los mismos conceptos que el Sr. Castelar respecto de la situacion creada en 8 de Febrero? ¿Ah cuanto pueden la pasion y el odio personal entre nuestros políticos!

Sucede en esta cuestion que nos ocupa, lo mismo que con el cacareado tema de la federal.

«Castelar es un retrógado, un político voluble y sobre todo apóstata.» Estas palabras las repiten á toda hora casi todos nuestros enemigos al ocuparse del ilustre jefe de la democracia posibilista.

Y á cualquiera que discurra sin pasion, se le ocurre decir que si Castelar merece todas esas recriminaciones, ó calificativos, porque renunció á la forma federativa, igualmente merecen estas recriminaciones y calificativos Salmeron, Fernando Gonzalez y muchos otros notabilísimos jefes del antiguo partido federal que tambien renunciaron á ella.

Y hé aquí de qué manera tan sencilla se contradicen y confunden los progresistas-democráticos entre sus anatemas á los mismos hombres que cuentan con tanta satisfaccion en sus filas. Así es la lógica de estos políticos.

Veamos ya cómo opina el Sr. García Ruiz al hablar de la situacion actual.

«No me hago la ilusion —dice— de creer que los actuales consejeros de la Corona han de facilitar nuestro triunfo: otra es su mision, «pero nos han reconocido bastante libertad y muchos derechos hasta el día concluidos,» y debemos aspirar ante todo, no solo á no perder una y otros, sino á perfeccionar la primera y á conquistar los que aun nos faltan de los segundos. Para esto tenemos que ser sobremanera prudentes. Bajo este supuesto y no separándose el Gobierno actual de la línea liberal que se ha trazado, «no solo le debemos nuestra benevolencia, sino nuestra gratitud, la cual nos obliga á corresponderle con cuanto no se oponga á la integridad de nuestros principios ni á la realizacion de nuestras aspiraciones.»

Estamos satisfechos, porque hombres tan notables y autorizados como el Sr. García Ruiz, han venido á confirmar lo dicho por nuestro respetable jefe, Emilio Castelar.

## RECORTES DE «EL CONSTITUCIONAL.»

«El partido demócrata progresista no ha presentado una oposicion tenaz en estas elecciones y se ha distinguido por su prudencia en los colegios.»

Esto, que puede traducirse por

un agravio del periódico que llora á los pies de don Antonio Campos, ya lo devolverá con brio el órgano de los progresistas democráticos.

«Ha llamado poderosamente la atencion de propios y extraños un posibilista de nuevo cuño que á todo el mundo ha querido encerrar en la cárcel y mandar á presidio.»

Si se castigarán las grandes infamias cometidas en tiempos electorales, quizá los que esto dicen, aquellos que no querian ir á las urnas en tiempos de desgracia, por haber falseado los conservadores el censo y las listas electorales, no hablarían tan descaradamente, ni ofenderían la honra del partido sagastino español dándonos un espectáculo tan triste, como el que nos dieron ayer á las nueve menos cinco minutos de la mañana en el colegio del Centro, y ofreciendo el caso de que la profecía de nuestro amigo, se cumpliera.

Búrlense de nosotros esos liberales sagastinos, unidos hoy con nuestros eternos é implacables enemigos los conservadores, que algun dia llorarán su torpe conducta.

«Algunos posibilistas han votado la candidatura del comité constitucional por espontánea voluntad y como una muestra de deferencia, no al partido, sino á sus hombres designados para representarnos en el municipio.»

Esto es una calumnia grosera, escrita solo por hacer efecto, que no vamos á dejar pasar por honra de nuestros amigos

Combinaciones de la eleccion del primer día.

Ministeriales con posibilistas,	2
Y con progresistas-democráticos y posibilistas,	1
Ministeriales con canovistas,	24
Posibilistas SOLOS,	65
Ministeriales solos,	92
Progresistas democráticos solos,	24
Conservadores solos.	17

Esto en el distrito del Teatro, sucediendo lo propio en San Francisco y Carmen. En el Centro, hubo una papeleta, Pobil y Ruiz, y otra, Poveda y Ruiz.

Probado esto, con trabajo, con pena, declaramos muy alto, que ha sido una calumnia grosera que han querido lanzar al rostro de nuestros amigos, y que esto ni es hidalgo, ni decoroso.

En el segundo día, aparecieron en el distrito del Teatro, 84 papeletas de canovistas y sagastinos, ¡lo oye bien ese periódico, que ha faltado poco para decirnos que mentíamos! 84 nombres de conservadores y sagastinos unidos.

Diga si gusta que todos los partidos han sacado del fondo de las urnas sus nombres unidos con los ministeriales; pero de nosotros, de nuestros amigos, de los leales, de los consecuentes, de los amantes de su honra política, ni lo intente, ni lo diga, y al decirlo publique sus nombres, para no esponerse á que le diga

mos una frase que solo se emplea cuando se trata con escritores que proceden de mala fé:

«Los canovistas se están agitando extraordinariamente queriendo competir en prestigio y fuerza con el partido constitucional: en vano es que luchen con nosotros, apesar de las ventajas que nos llevan, con la dichosa confeccion de las listas.»

«Muchos amigos nuestros se han quedado sin votar; el partido posibilista se cree que el solo es el agraviado, pregúntenselo á la «Union Democrática»: por fortuna de todos, el partido conservador no ha de salirse con la suya; ha querido reducirnos á la impotencia y se ha llevado un solemnisimo chasco.»

Este suelto de furibunda oposicion á los conservadores nos ha hecho mucha gracia.

Si creará «El Constitucional» que escribe para los tontos?

«¿Qué desdichada representacion tiene en la prensa el periódico de los «sagastinos, y que pasion, y que formas mas bruscas emplea para hacerle tragar al público ruedas de molino, capaces de levantarlas los 62 electores que á las 9 menos quince minutos votaron en el distrito del Centro!»

Para dar fin á estos recortes, copiamos la imprudente, torpe, ridícula y soberanamente poco hidalga defensa que «El Eco.» hace de los constitucionales, respecto al milagro del distrito de San Anton:

«El deseo propio de los que sienten complacencia por anticipar una noticia, hizo correr ayer tarde la especie de que el señor D. Francisco Mingot, candidato único por el Colegio de San Anton, habia obtenido solo veinte y ocho votos y ciento noventa y dos D. Adolfo Lloret. La sorpresa que produjo inesplicable para todo, hizo correr tan sorprendente nueva, hasta que; llegada á la Alcaldia el acta de la eleccion, se vió que lo ocurrido era simplemente un cambio padecido entre los términos de su resultado, por el que, con malicia ó buena fé dió la primera noticia; atribuyendo al Sr. Mingot los votos del Sr. Lloret y viceversa.»

«Este hecho, que á las cinco de la tarde tenía una explicacion fácil y natural y ya de todos conocido, inspira á «El Graduador» un suelto malicioso como todos los suyos, por el cual se propone ver algo grave en lo que es más claro que el agua.»

¡Llegada el acta, á la Alcaldia! —Cállese V., y no se burle tan sangrientamente de los constitucionales del distrito, á quienes solo la vista de un conservador les espanta.

Escribir para el público teniendo conciencia de que lo que se escribe es mentira, murmurar y decir una cosa falsamente, es una perversidad del corazón, que solo la tienen los neos, y para no esponerse á que se crea así, no hable mas sobre lo ocurrido en San Anton, y cállese ante el público que á todos nos ha de juzgar en un plazo brevísimo.

En el centro se presentaron ayer en correcta fila quince de nuestros amigos, y se encontraron once sin poder votar, porque ya lo habían hecho otros por ellos el día anterior.

Y á todo esto dirán los constitucionales:

¿Dónde están las fuerzas del posibilismo en Alicante?

¿Dónde han de estar, hombre!

Entre las manos del Sr. Alted (don Juan), presidente de la mesa del Centro y uno de los conservadores más listos.

¿Hay cosas que merecen despreciarse, y reinos de ellas!

Nosotros nos honramos con la amistad particular de D. P. Mesples, preso hoy en las cárceles de Orihuela, por no sabe nos quién; y como hemos sentido la noticia, una leal advertencia debemos hacerle.

Eso de que luchen los amigos de «El Eco», sin arredrarse ante los obstáculos, no lo tome el Sr. Mesples muy fuerte, porque los del consejo se han entendido con los sagastinos de por acá, y es posible que ellos, ya en el cuarto de la salud, miren con indiferencia á los que tengan que entrar en el de los apestados.

Hemos tenido el gusto de visitar el acreditado Colegio de Nuestra Señora del Remedio, establecido en la calle de Guzman, número 1, segundo, izquierda, quedando muy admirados del celo é inteligencia con que lo dirige la distinguida profesora doña Julia Prieto y Lopez.

Hace poco tiempo que se abrió al público este Colegio, y hoy ya se vé favorecido por un buen número de distinguidas señoritas que adelantan rápidamente en las varias asignaturas que han tomado, para lo cual, la señora Prieto Lopez, que en materias de enseñanza posee muy vastos conocimientos, cuenta además con la cooperación de ilustrados profesores y profesoras.

Tampoco ha omitido dicha señora gasto ni sacrificio alguno, para poner este establecimiento á la altura de los primeros de su clase, y buena prueba de lo que decimos, es la adquisición que ha hecho del Mapa meteorológico y de otros objetos, costosos sí, pero necesarios para hacer más amenas ciertas asignaturas que en sí tienen bastante aridez, y realizar de este modo el difícil problema de *instruir deleitando*.

Creemos, pues, cumplir con un deber, para nosotros muy sagrado, en recomendar á los padres amantes de la instrucción de sus hijas, este nuevo centro de enseñanza que tan favorable concepto nos ha merecido.

Cuando el escritor público falta sistemáticamente á la exactitud de los hechos y persiste en negativas ridículas aun existiendo pruebas terminantes, no queda más recurso que señalarlo á la pública opinión para que todo el mundo lo contemple y le juzgue.

El artículo de «El Constitucional» de ayer, y la mayor parte de los sueltos que consagra á la elección, no tienen nombre. Es la burla más

sangrienta que se puede hacer á un pueblo sufrido y resignado que vé á centenares de sus hijos escudados de las listas electorales cuando tienen tanto ó mejor derecho que otros á figurar en ellas.

Antes de la elección, dijimos á «El Constitucional» y á «El Eco», que estaban inteligenciados para combatirnos, porque hay intereses por medio, y ahora lo afirmamos con el testimonio de los escrutinios de cada día, según la verídica estadística que publicamos.

Las fuerzas del posibilismo en Alicante, se han demostrado siempre y en todas ocasiones que se nos ha llamado á las urnas. Constantemente hemos luchado contra todos los partidos juntos, y muy pocas veces nos han vencido.

¿No recuerda el colega qué partido fué el que mayor número de sufragios presentó en en ésta Capital cuando á la última elección de diputados?

¿No recuerda cuán exiguo fué el número que obtuvo el partido sagastino?

Si á «El Constitucional» le hace daño que se sepa fuera de aquí el vergonzoso espectáculo que han dado sus amigos, es justo castigo á su enorme falta.

Sufra, pues, las consecuencias.

Por lo demás, deseamos decir al articulista del diario sagastino, que de cualquiera, menos de él, demócrata-progresista primero, y castelista después, y sagastino ahora, podíamos esperar un escrito como el que nos ocupa.

No tenemos más que decir á «El Eco de la Provincia» de ayer, que es él quien falta á la verdad, en un largo suelto pretendiendo refutar nuestras acusaciones á los Sros. Senante y Mandado, en las cuales nos ratificamos por completo y en absoluto.

Sería perder el tiempo ampliando pormenores, porque conocemos el sistema del diario conservador.

Lo ocurrido ayer en el colegio de las Casas Consistoriales, no tiene nombre, y si lo tiene, no queremos manchar el papel escribiendo el calificativo que merece.

Relataremos solo los hechos, para que Alicante entero juzgue, y para que se persuada de la guerra innoble que se hace al partido posibilista que ha tenido la nobleza de saludar al Gabinete Sagasta con una benevolencia que ciertamente no merecen sus representantes en esta localidad.

Fijese bien el lector en éstos datos.

A las nueve menos quince minutos, se presentaron varios de nuestros electores en el citado Colegio, con objeto de presenciar la apertura de la votación. A los cinco minutos; es decir, cuando faltaban diez, para las nueve, se presentó un elector á emitir su sufragio, y le fué admitido. Al ver esto, nuestros amigos, y creyendo de buena fe que el Presidente se había equivocado de hora, le llamaron la atención, advirtiéndole que no habiendo dado las nueve, no podía prin-

cipiar el acto; pero, con asombro de todos, no solo votó aquel elector, si que aparecían votados ya *sesenta y dos*. El Presidente exhibió entonces su reloj que señalaba entonces las nueve y diez minutos; pero ¡oh! desgracia, él era el único que lo llevaba adelantado, pues todos cuantos se consultaron en aquel momento, *incluso el de dos constitucionales*, convenían con corta diferencia, en que aún no habían sonado las nueve. Se veía claro el abuso, estaba probado tan punible hecho de la manera relatada y con la palidez del Presidente y secretarios de la mesa; sin embargo, se mandó á consultar con el reloj del Ayuntamiento, y... ¡indignación sentimos al ver tantas miserias! ESTABA PARADO. Todo lo habían previsto!

Nuestros amigos se desahogaron, y el Presidente y los secretarios tuvieron que oír grandes verdades; pero el hecho estaba consumado y satisfecha la vanidad del Candidato que á semejante escándalo ha recurrido.

La noticia circuló rápidamente por la Capital, hicieron grandes comentarios, y dió ocasion á serias cuestiones que pudieron tener graves resultados. Como consecuencia lógica, y visto ya el furioso deseo que canovistas y sagastinos estrechamente unidos demuestran para apoderarse de los cargos concejiles, los demócratas gubernamentales empezamos á abandonar el campo y á retirarnos con la bandera desplegada y triunfante; si, triunfante, porque no es derrota á los ojos de las personas sensatas, la que se causa por medios tan reprobados.

A las once se puso en marcha el reloj de las Casas Consistoriales, con quince minutos de adelanto.

Un constitucional tan ilustrado, como imparcial en sus juicios, á quien se ha referido éste hecho que será otra página negra en la historia de su partido, se lamentaba de un proceder tan imprudente, y lo propio oímos de otros labios también autorizados.

Conste esta salvedad.

«Nosotros no le seguiremos por ese camino; nos ha hecho la ofensa de suponer que estábamos aliados para fraguar contra él una derrota completa en esta lucha electoral, y nuestros procedimientos, nuestras protestas, le han completamente convencido que hemos luchado solo con nuestras propias fuerzas, siendo por consiguiente, falsas sus aserciones, é injustas de todo fundamento sus quejas, sus malhadados recelos.»

Esto dijo ayer «El Constitucional» órgano de ese partido que ha llegado al colmo del descrédito en estas últimas elecciones, y lo dijo precisamente cuando en el colegio del Centro, el segundo día, D. Carlos Chorro, salía triunfante por 76 votos, y D. Isidoro Campos, conservador por 62, dejando al constitucional Sr. Maluenda, con 50, y apareciendo en las listas presentadas al público 38 muertos y 16 ausentes, solo del Campello.

Pocos momentos después de lo anteriormente referido, se presentaron trece electores posibilistas del Campello á emitir sus sufragios y encon-

traron que once, no podían hacerlo porque otros les habían ahorrado el trabajo.

## Gacetillas.

**NUOVO COLEGIO.**—En la calle de Guzman, 1, segundo, izquierda, esquina á la calle Mayor, se acaba de abrir el colegio de Nuestra Señora del Remedio, para enseñanza de señoritas, dirigido por la profesora Doña Julia Prieto Lopez.

Se facilita la enseñanza más completa elemental, superior y de adorno, contando para ello con distinguidos profesores.

Alumnas internas, medio pensionistas y externas.

**Programa de enseñanza.**

**Clase elemental.**—Lectura, Escritura, Doctrina cristiana, Gramática, Aritmética, costura y bordados en blanco.

**Clase superior.**—Las mismas asignaturas más ampliadas. Historia Sagrada, Sistema métrico, Elementos de Historia de España y Geografía, Economía doméstica y toda clase de labores de adorno propias de mujer.

**Clase de adorno.**—Francés, Inglés, Italiano, solfeo y piano.—Dibujo.—Preparación para maestras.

## COMUNICADO.

Alicante 5 de Mayo de 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío y de toda mi consideración: He de merecer de su bondad se digne dar cabida en su ilustrado periódico á las siguientes líneas, con lo cual, á la par que contribuirá al restablecimiento de la verdad y de la justicia, dispensará un señaladísimo obsequio á la que con este motivo se repite su segura servidora,

Q. S. M. B.,

Maria de los Dolores, Viuda de Berges.

El lunes 25 del pasado mes y cuatro horas de su tarde, penetraron simultáneamente en mi casa habitación, calle del Carmen de esta ciudad, y en una hacienda de mi nieta que administro, y en la que me encontraba á la sazón, sita en la Universidad de San Juan, los agentes de la autoridad: practicaron en ambas partes un escrupuloso registro, con el mismo ó mayor aparato si cabe, que si se tratase de un crimen horrendo á cuyos actos arbitrarios no me opuse, para colocarme en condiciones de demandar estricta justicia de los Tribunales y de la opinión pública, por una vejación tan inconcebible, tan injusta y tan fuera de lugar, que no solo lastima mi honor y vulnera mis derechos, sino que redundan en descrédito de las instituciones liberales que nos rigen, que han sido siempre refractarias de los reconocimientos y visitas domiciliarias.

¿Qué se buscaba en mi casa? ¿Qué se pretendía encontrar en la que un día fué morada de uno de los ciudadanos más queridos, de un hombre respetable por su posición y acendrado amor á la libertad; por la cual en diferentes ocasiones no ha titubeado en exponer su vida? ¿Qué se esperaba hallar en la casa mortuoria de Cipriano Berges, ex alcalde de esta Ciudad, Decano de su Ilustre Colegio de Abogados, Vicepresidente de la Diputación provincial, en cuyo salón de sesiones figura su retrato costado por la provincia? ¿Por que se atropelló á su viuda? ¿Se trató de abusar de su debilidad? ¿Fue blanco de alguna grosera intriga? La imaginación se pone en tortura, la mente forma mil conjeturas, y nada en claro podía deducirse, pero como lo que pretendo, ó lo que aspiro, es á la luz, en su busca he hecho indagaciones y de ellas resulta que la orden partió del señor Jefe Económico de esta provincia, por el delito de ocultación de tabaco, sustraído de la Fábrica.

Descarto, pues, de mis acusación ante el severo Tribunal de la opinión pública

A los Sres. Gobernador y Juez de 1.ª Instancia, que únicamente prestaron auxilios y concedieron autorización para el registro, y me limito á la autoridad económica, ¿Con qué datos, con qué antecedentes y por qué motivo se fijó en mi casa y no en otra? Crea dicho señor que Alicante entero y su provincia se han de hacer solidarios de mis justas aspiraciones, al reclamar una honrosa reparación, y han de calificar cuanto menos de ligeros el registro de la morada de una señora octogenaria, que apesar de su avanzada edad, está dispuesta á no tolerar semejantes abusos, por el respetable nombre que lleva.

Si hubo una denuncia en forma, de ella responderse ante los Tribunales con la cabeza erguida y la conciencia tranquila, si ha sido una vil superchería fraguada á la sombra de la impanidad, á los mismos tribunales compete velar por el santuario del domicilio, por la tranquilidad y por la honra de las familias, por ser la égida protectora de tan sagrados intereses.

Abrijo la confianza de la mas completa reparación; pero apesar de ello, bueno es que la opinion no se estravie con gratuitos y despreciosos comentarios y el público forme concepto exacto de lo ocurrido. Cosa que no he realizado antes, confiada en que por el señor Jefe Económico se me diria el nombre del autor de la falsa delacion, y como no lo ha hecho, por razones que yo respeto, de conformidad á la protesta que hice en mi casa contra dicho señor y con la cual él estuvo de acuerdo, he quedado en libertad para reivindicar mi honra ofendida, por medio de la prensa, y para ejercitar la accion, que pueda asistirme ante los Tribunales de Justicia.

**Ultima hora.**

**RESULTADO DE LAS ELECCIONES MUNICIPALES EN EL DIA DE AYER.**

**Teatro.**

**Ministeriales.**

Barrera (D. Carlos.)	18	votos.
Torrent y Maluenda.	15	"
Mas y Font.	18	"

**Conservador.**

Ferré (D. Enrique.)	17	"
---------------------	----	---

**Posibilistas.**

Teigeiro (D. Rafael.)	12	"
Beltran (D. Rafael.)	10	"
Vicient (D. José)	10	"

**Progresista democrático.**

Mollá (D. José.)	9	"
------------------	---	---

En este colegio han aparecido quince candidaturas de la union conservadora-constitucional, tres de ministeriales solos y dos de conservadores solos.

**San Francisco.**

**Ministeriales.**

Tato (D. Tomás)	19
Javaloy (D. A.)	24

**Conservadores.**

Alberola (D. Luis.)	28
---------------------	----

**Posibilistas.**

Ausó (D. José.)	12
Abad (D. Rafael.)	11

**Demócrata-progresista.**

Rodriguez (D. Juan.)	4
----------------------	---

Los candidatos conservadores, han aparecido mezclados con los sagastinos.

**Cármén.**

**Ministeriales.**

Mandado (D. Antonio.)	12
Verano (D. José.)	10

Celdrán (D. José.)	8
Campos (D. Vicente)	8

**Conservadores.**

Javaloyes (D. Terencio.)	23
--------------------------	----

**Posibilistas.**

Carratalá (D. Eduardo.)	10
Santandreu (D. Manuel)	17

Altad (D. V.)	8
Gamarra (D. Remigio.)	10

**Demócrata-progresista.**

Orozco (D. Antonio.)	7
----------------------	---

**Consistoriales.**

**Ministeriales.**

Chorro (D. Cárlos)	80
Maluenda (D. Juan)	39

**Conservadores.**

Campos (D. Isidoro)	39
---------------------	----

**Demócratas-progresistas.**

Ruiz (D. Manuel)	20
------------------	----

**Posibilistas.**

Poveda (D. Juan)	13
Pobil (D. José)	15

En este colegio han resultado las candidaturas, de la siguiente manera:

Sres Campos y Choro.	31
• Chorro y Ruiz.	9
• Campos y Ruiz.	3
Sr. Ruiz, solo.	8
• Campos, solo.	6

**P**lateria de José Cortés Serra, calle de Labradores, núm. 26. En este acreditado establecimiento se ha recibido un completo y variado surtido de alta novedad, el que ofrece al público precios muy arreglados y son: medios aderezos, pulseras, collares, medallones, pendientes, cadenas, botanaduras, escribanias, cubiertos, y otros objetos propios para regalo.

**A** los carpinteros, herreros y demás oficios:

Azuclas, hachas, garlopas, cepillos, junteras, guillamos, tenazas, alicates, cortafrios, visagras, limas, escofinas, sierras, serruchos, verdugos, compases, cerrajas, triacadores, ficheros, saca bocados, triángulos, barrenas, berbiquies, formones, gúbias, reblores, escuadras, destornilladores y cuchillos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor números 13, 15 y 17. 30-30

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

**2,000,000 de Reales á ganar.**

Tan enorme cantidad es en el caso mas feliz el premio mayor del próximo Sorteo de Dinero aprobado por el gobierno en Hamburgo (Alemania) El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo garantiza, con toda la hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Pertoneciendo Hamburgo á las ciudades mas ricas de Alemania no cabe duda la solidez de la empresa. Además del enorme premio mayor de 2,000,000 de Reales que en el caso mas afortunado se puede ganar en este Sorteo de Dinero el mismo contiene especialmente los premios siguientes:

	Reales.	Reales.	Reales.	Reales.
1 premio mayor de	250,000—1,250,000	24 premios de	50,000—1,200,000	
1 premio de	750,000—730,000	5	20,000—100,000	
1	500,000—500,000	3	30,000—90,000	
1	375,000—375,000	54	25,000—1,350,000	
1	250,000—250,000	5	20,000—100,000	
2 premios	200,000—400,000	103	15,000—1,575,000	
3	150,000—450,000	263	10,000—2,630,000	
4	125,000—500,000	12	7,500—90,000	
2	100,000—200,000	2	6,000—12,000	
12	75,000—900,000	631	5,000—3,155,000	
1 premio	60,000—60,000	etc.	etc.	

En junto 51.700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan solo 100,000 billetes la probabilidad de ganar es grandísima pues deben ganar mas que la mitad de todos los billetes.

El precio de los billetes es oficialmente fijado é importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones.

90 Reales por un billete original entero,

45 Reales por medio billete original,

22 1/2 Reales por la 4.ª parte de un billete original.

Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la direccion general del Sorteo. Son, pues, billetes originales tambien los medios y cuartas partes.

Al dar la orden sirvanse remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encargados en letras sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales de España, libranzas del Giro Mútuo, billetes de banco españoles sellos de correo de ese pais.

Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada. Inmediatamente despues de cada extraccion mandamos á cada tenedor de billetes la lista oficial de la misma. El importe ganado está desde luego á disposicion. Nuestras relaciones con todas las plazas principales de España nos permiten desembolsar los premios ganados tambien en el paradero de los premiados. Tambien se publican despues de cada extraccion los premios en todos los periódicos principales. Rogamos dirigirnos con toda confianza y directamente los encargos á la brevedad posible, pero de todos modos antes del principio del sorteo y en ningun caso en fecha posterior al

25 de Mayo próximo.

La casa expendedora principal del Sorteo

**ISENTHAL y Ca HAMBURGO (Alemania.)**

Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes.

Las cartas llegan á las 80 horas de España á Hamburgo.

Hace casi 100 años que existe nuestra casa la cual es conocida en todas partes en España. Damos gracias al público español por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma tambien en lo sucesivo sirviendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.

**PANERÍA**

DE

**FRANCISCO RUBIO.**

CALLE MAYOR, 25.

En este establecimiento se han recibido los géneros para la estacion de verano y se realizan á los precios siguientes: Lanas en todos dibujos á 7 reales vara. Otra coleccion mas superior en cuantos dibujos se puedan desear á 30 reales traje de 14 palmos. Trajes de alta novedad á 36, 42, 48 y 50 rs. traje. Otros de Sabadell y Tarrasa á 58, 64, 70, 80, 96 y 105 rs. traje. La mas alta novedad en trajes extranjeros á 7, 8, 9, 10, 11, 12 y hasta 20 duros traje. Elasticotines de 22 reales vara en adelante. Tricot y Vicuñas en negro, café, azul de 14 reales vara hasta 150.

Y todos cuantos géneros hay en este conocido establecimiento se realizan casi á la mitad de sus precios.

**Mayor, 25, Pañería.**

En este establecimiento hay un taller de sastre para confeccionar toda clase de prendas.

**CAPSULAS Y GRAGEAS**  
De Bromuro de Alcanfor

## del Doctor CLIN

Lawrado de la Facultad de Medicina de Paris. — PREMIO MONTYON

Las Capsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazon y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: *Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueluche, Epilepsia, Histerico, Convulsiones, Vertigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Enfermedades de la Vejiga y de las Vías urinarias y para calmar las excitaciones de todas clases.*

Descartar de las Falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de la Fábrica (depositada) con la firma de CLIN y C. y la MEDALLA del PREMIO MONTYON.

## Farmacia Bellido,

**Acete de higado de bacalao emulsionado por la pancreatina.**

Este nuevo y heroico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la mas rica manteca de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poderla tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., constituyendo un agradable desayuno para todas las personas que por su estado delicado y por indicacion facultativa tenían que hacer uso del aceto de higado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos.

Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades médicas de Francia y otros países han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéuticas del aceto de higado de bacalao usado hasta el día, teniendo la inmensa ventaja de hacerlo agradable al paladar para que puedan usarlo hasta las personas mas delicadas y los niños.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

## FARMACIA

# Rodriguez Hernandez,

Mayor 22, Alicante.

**Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural**

### «HUNYADI JANOS,»

DE

### Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Eminentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable a los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese a 6 rs. botella de cuartillo y medio en su Unico Depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez en la Mayor, 22 Alicante.

### A las señoras embarazadas

## PEZONERAS FAJARNÉS.

Unico y verdadero específico, que usado dos ó tres meses antes de alumbramiento evita las grietas y tumores en los pechos forma fácilmente el pezón.

DEPOSITO — Farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22, Alicante, y en las principales farmacias de España.

Cada caja contiene un par de pezoues con la instruccion para su uso.

Precio, 20 rs. caja.

## Farmacia de Aguiló

Mayor 51 frente a las casas Consistoriales.

### ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Procedentes muchas enfermedades de vicios de la sangre transmitidos por generacion ó adquiridos durante la vida que con causa y germen de muchas enfermedades que indudablemente no aparecian si á su debido tiempo se consiguieran ahorrando dolencias y gastos, y siendo la esencia de zarzaparrilla uno de los mismos dipurativos de la sangre la hace altamente recomendable su uso para corregir los temperamentos escrofulosos y simpáticos y demás vicios de la sangre, siendo sumamente útil su empleo como refresco, en el verano y en los cambios de estacion.

Considerando las propiedades citadas de la esencia de zarza en union con la dtamento depurativas y alterantes del yoduro potásico, es conveniente el uso de la esencia de zarzaparrilla yodurada para combatir las afecciones escrofulosas herpéticas y sífilíticas.

USO. — Una cucharada mezclada con agua sola ó azucarada, e ayunas y coathorasra aot á lasdespues de uchaber comido.

Farmacia de Aguiló, Mayor 51; Alicante

## Ferretería. Herramientas.

## Colores. Papeles pintados.

## Pinturas preparadas. Jarcias y cordeles.

## Brochas y cepillos.

Alambres, planchas clavason de cobre, laton, hierro, etc. Cemento de Portlandt,

# Manuel Garcia, San Francisco, 30.--Alicante.

En esta casa hallarán sus favorecedores todos los espresados artículos y sus analogos en calidad tan superior y á precios tan reducidos como puedan ofrecerlos los primeros establecimientos de España.

**TIPOGRAFIA DE R. JORDA**  
Plaza del Progreso.

En este establecimiento se ejecutan cuantos trabajos se pidan concernientes al ramo, á precios muy reducidos.

Los hospitaleros.—Hojalatas dulces  
CA. I. O. id. i. l. CA. (D) (marca) —  
Grifos metal todos números.  
Bastido superior, Bandera y Cordero.  
Lamparillas para aceite, tamaño cor-  
yor, 15, 15 y 17

Cobren en planchas, varios gruesos.  
Laton en planchas, varios números.  
Diamantes superiores para cortar cris-  
tales.  
Antonio Guillen Lopez, calle Ma-  
y, 13, 15 y 17

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, se afecciones de todo género, ya sean en la que afligen á la juventud y á la muger en la edad critica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway cuyas propiedades curativas introduciendo en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del higado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al higado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533. Oxfor-Streett y Londres.

## COSMYDOR

Incomparable Agua de Tocador, sin ACIDO ni VINAGRE

Los médicos Higienistas de nuestra época preconizan el uso diario del COSMYDOR. Esta incomparable Agua de Tocador sin Acido ni Vinagre, está recomendada para los usos múltiples de la Higiene, del Tocador y de la Salud.

Todos los mas célebres médicos prescriben á las Señoras el empleo diario del COSMYDOR, para los cuidados íntimos de su Tocador.

(Se recomienda su uso Diariamente)

SE VENDE EN TODAS PARTES

Depósito General: 28, Calle Bergère, PARIS

Por mayor, Alcaraz y Garcia en Madrid.—Casanovas y Compañia, Barcelona.—Antonio Guillen Lopez, Alicante.

## DEPILATORIO INGLÉS

por Moreno Miquel.

Unica composicion sin arsénico para hacer desaparecer el vello en cinco minutos sin perjudicar ni manchar en el mas minimo el cutis mar delicado. Treinta años de éxito, es la mejor garantía que podemos ofrecer al público de los buenos resultados de esta preparacion.

Precio, 16 reales frasco.

## CREMA DE VINAGRE

por Moreno Miquel.

Cosmético preferible á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas de agua de lavarse la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfeccion. Sirve para quitar las manchas, rubicundeces, pecas y granitos que salen en la cara, y tambien para aromatizar los baños de placer.

Precios, 9 reales frasco.

Depósito general Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2 Madrid.

Alicante, farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

## LICOR BREA MÚNERA.

Los catarrros primarios, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrofulas y demás enfermedades piel, oídos, nariz, etc., primer regenerador de sangre.—3 Rs. FRASCO.

NOTA.—El 18 Abril de 1878, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Francia, lo invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y Paris y no aceptó.

De venta en todas farmacias y droguerías.

AUTOR: Excelsiores, 21, Barcelona. MÚNERA HERMANOS.

LOS HOJALATEROS.  
Hojalatas lares CA. I. O. id. i. l. CA. CD. m. m. m.  
a.—Grifos metal todos números.  
Bastido superior Bandera y Cordero.  
Lamparillas para aceite, tamaño orientales.  
Cobre en planchas, varios gruesos.  
Laton en planchas, varios números.  
Diamantes superiores para cortar cristales.  
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13